



Misión Permanente de Colombia  
ante las Naciones Unidas en Ginebra

**11ª CONFERENCIA DE ESTADOS PARTE DEL TRATADO SOBRE EL  
COMERCIO DE ARMAS  
DECLARACIÓN IMPLEMENTACIÓN DEL TRATADO  
27 de agosto de 2025**

Gracias Señor Presidente,

El compromiso de Colombia con el Tratado sobre el Comercio de armas va más allá de la obligación jurídica que emana de la ratificación, pues responde a una convicción profunda: proteger la vida y reducir el sufrimiento humano es una responsabilidad de todos los Estados.

Nuestra posición no tiene ambigüedades, Colombia no será observador pasivo de ningún genocidio, ni de la comisión de crímenes de guerra, ni del afianzamiento de un régimen de apartheid. Ante las evidencias de genocidio, uso desproporcionado de la fuerza contra civiles y la ocupación de territorios, es necesario movilizar todos los instrumentos que el derecho internacional brinda, entre ellos el tratado que hoy nos convoca.

La implementación de los artículos 6 y 7 del TCA, requiere una observación juiciosa de los hechos y detener las transferencias de armas convencionales si hay conocimiento de que su uso podría conducir a crímenes como los ya mencionados. Implementar estas obligaciones nos exige pasar del discurso a las acciones.

Por esta razón, Colombia recuerda los esfuerzos del Grupo de la Haya en este sentido y hace eco de la *Declaración conjunta sobre la conclusión de la Conferencia Ministerial de Emergencia sobre Palestina*, realizada el 16 de julio de 2025 en Bogotá, que anunció medidas para, de acuerdo a los marcos legales domésticos, se pueda **“Prevenir la provisión o transferencia de armas, municiones, combustible militar, equipo militar relacionado y artículos de doble uso a Israel, según corresponda, para garantizar que nuestra industria no contribuya con herramientas que permitan o faciliten el genocidio, los crímenes de guerra, los crímenes de lesa humanidad y otras violaciones del derecho internacional”**.

El Gobierno de Colombia reafirma su compromiso con la paz, la justicia, el derecho internacional, la autodeterminación de los pueblos y la defensa de la vida en todas sus formas.

Muchas gracias.